

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0297

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Collegium	SHS
Composante	UFR SLHS
Section CNU	22
Corps	MCF
Numéro national du poste	0297
Numéro ODYSSEE	251603
Laboratoire / type	Centre Lucien Febvre
Profil pour publication	Histoire du sport et du corps (années 1880-années 1980), Europe, Amériques
Job profil	Sport and body history, 1880'-1980', Europe, America
Profil enseignement	<p>La personne recrutée enseignera dans les trois années de licence d'histoire dans les UE d'histoire contemporaine et dans l'option de culture générale Sciences Politiques. Elle aura à dispenser des travaux dirigés et des cours magistraux en histoire contemporaine de la France et de l'Europe.</p> <p>Elle pourra être amenée à intervenir dans le Master HCP parcours SPC ainsi que dans la préparation des étudiants aux concours de recrutement des enseignements du secondaire (agrégation d'histoire, CAPES d'histoire-géographie, CAPLP lettres-histoire).</p> <p>Elle sera amenée à occuper des responsabilités pédagogiques et administratives.</p>
Contact(s)	<p>Nom, Prénom : Kouamé, Thierry Fonction : professeur d'histoire médiévale Téléphone : 03 81 66 54 33 Mail : thierry.kouame@univ-fcomte.fr</p>
Profil recherche	<p>La personne recrutée devra intégrer en priorité ses recherches dans le Pôle 3 du Centre Lucien Febvre : « L'Europe des régimes autoritaires et totalitaires (années 1920-années 1950) », sous-partie « Culture, sport et pratiques de masse dans les régimes autoritaires et totalitaires ».</p> <p>Depuis plus de 20 ans, l'histoire du sport et du corps a constitué un axe fort des recherches du Centre Lucien Febvre, tant par les publications (création notamment de la revue <i>Football(s). Histoire, culture, économie, société</i> en 2022) que par les contrats de recherche (projet européen FREE 2012-2015, ISEMS 2016-2019 financé par la mission Histoire de la Société Générale et actuellement l'ANR-DFG ARENES 2023-2026 sur les stades).</p> <p>Le sport et le corps constituent par ailleurs des dimensions fondamentales de la culture politique des régimes autoritaires et totalitaires qui ont lancé des politiques sportives ambitieuses afin de forger le corps de l'homme nouveau, d'encadrer et de mobiliser la population et subvertir l'internationalisme sportif.</p> <p>La personne recrutée devra inscrire ses travaux dans une approche culturelle et politique comparée incluant l'histoire du corps en étudiant les politiques menées par ces États, notamment la trajectoire des sports qu'ils ont valorisés : athlétisme, aviation, boxe, football, rugby, sports mécaniques... On attend d'elle qu'elle propose des programmes de recherche et envisage des candidatures à des ANR ou à des ERC avec les autres membres du CLF travaillant sur cette thématique.</p>



Elle devra également intégrer l'équipe de la revue *Football(s). Histoire, culture, économie, société* pour contribuer au travail éditorial. Elle aura aussi à rechercher des coopérations avec les organisations sportives disposant de fonds d'archives sur cette thématique.

L'université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.

Contact(s)

Nom, Prénom : Dietschy, Paul
Fonction : professeur d'histoire contemporaine
Téléphone : 06-07-94-17-95
Mail : paul.dietschy@univ-fcomte.fr



PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 (16h00)**.

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#),

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#))

JOB DESCRIPTION N°0297

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Collegium Composante	Collegium SHS UFR SLHS
Section CNU	22
Corps	Maître de conférences
Numéro national du poste	0297
Numéro ODYSSEE	251603
Laboratory / type	Centre Lucien Febvre
Job profil	Sport and body history, 1880'-1980', Europe, America
Teaching activities	The person recruited will teach in the three years of the History degree in the Contemporary History UE and in the General Political Science option. He/she will teach tutorials and lectures in contemporary French and European history. She may also be called upon to teach in the Master's HCP SPC course, as well as preparing students for the competitive examinations for secondary school teachers (agrégation d'histoire, CAPES d'histoire-géographie, CAPLP lettres-histoire). She will have teaching and administrative responsibilities.
Contact(s)	Name, first name : Kouamé, Thierry Function : full professor of medieval history Telephone number : 03 81 66 54 33 E-mail : thierry.kouame@univ-fcomte.fr
Research activities	The person recruited should give priority to integrating his/her research into the Lucien Febvre Centre's Pôle 3: "The Europe of authoritarian and totalitarian regimes (1920s-1950s)", sub-section "Culture, sport and mass practices in authoritarian and totalitarian regimes". For over 20 years, the history of sport and the body has been a major focus of the Centre Lucien Febvre's research, both in terms of publications (notably the creation of the journal <i>Football(s). Histoire, culture, économie, société</i> en 2022) and through research contracts (European project FREE 2012-2015, ISEMS 2016-2019 funded by the Société Générale History Mission and currently the ANR-DFG ARENES 2023-2026 on the stadiums). Sport and the body are also fundamental dimensions of the political culture of authoritarian and totalitarian regimes, which launched ambitious sports policies in order to forge the body of the new man, supervise and mobilise the population and subvert sports internationalism. The person recruited will be expected to take a comparative cultural and political approach to their work, including the history of the body, by studying the policies pursued by these states, in particular the trajectory of the sports they promoted: athletics, aviation, boxing, football, rugby and motor sports... She will be expected to propose research programmes and consider applications to ANR or ERC with the other members of the CLF working on this theme. She will also be expected to join the team of the journal <i>Football(s). Histoire, culture, économie, société</i> to contribute to the editorial work. She will also have to seek cooperation with sports organisations that have archives on this subject. <i>The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.</i>
Contact(s)	Name, first name : Dietschy, Paul Function : full professor of contemporary history Telephone number : 03 81 66 54 33 E-mail : paul.dietschy@univ-fcomte.fr